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НОВОСТИ

ВНИМАНИЕ!

ПЕРЕЙМИ ОПЫТ

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Эта история началась в 2005
году, когда у Игоря Вячеславови�
ча возникла идея установить при�
боры учёта холодной и горячей
воды в квартирах малообеспечен�
ных семей города Миасса. Тогда,
осенью 2005 года, по просьбе де�
путата из областного бюджета на
эти цели было выделено четыре
миллиона рублей, и полторы ты�
сячи семей стали обладателями
водосчётчиков. После этого в
приёмную депутата стали посту�
пать звонки с благодарностями,
счастливчики рассказывали о
значительной экономии.

� Водосчётчик я сама себе ни�
когда бы не установила, пенсия
не позволяет, – говорит Маргари�
та Михайловна Волоскова, пен�
сионерка. – Счётчик мне устано�
вили совершенно бесплатно.
Большое спасибо! Водой я
пользуюсь, как и раньше, а эко�
номлю 30�50%, а это значитель�
ная сумма.

Но в Миассе малообеспечен�
ных семей намного больше полу�
тора тысяч, а Игорю Вячеславо�
вичу очень уж хотелось, чтобы все
представители этой категории
граждан могли экономить на
воде. Не сразу, но всё устрои�
лось, через два года (осенью
2007�го) по инициативе Войнова,
при поддержке председателя
ЗСО Владимира Мякуша и губер�

Деньги – вода!Деньги – вода!
Миасс – единственный город в Челябинской
области, где с недавнего времени практически все
малообеспеченные жители «официально» экономят
на холодной и горячей воде. Ведь в их квартирах за
счёт областного бюджета установлены приборы
учёта холодной и горячей воды. Миассцам повезло:
за них побеспокоился депутат Законодательного
Собрания Челябинской области Игорь Войнов.

натора Петра Сумина городу
было выделено семь миллионов
рублей из областного бюджета.

С огромным объёмом работы
справились всего за три месяца
– успели к Новому году: в миас�
ском управлении социальной за�
щиты составлялись списки мало�
обеспеченных семей, их переда�
вали в жилищно�коммунальные
организации, работники ЖЭКов
по составленным спискам посе�
щали квартиры и смотрели, есть
ли у них счётчик, можно ли его ус�
тановить и хочет ли этого данная
конкретная семья.

В итоге все миасские семьи,
чей бюджет ниже прожиточного
уровня, стали счастливыми обла�
дателями водосчётчиков. Счаст�
ливчиками стало около 2 000 се�
мей. Не обделили никого.

� Миассцы к Новому году по�

лучили велико�
лепный подарок
от губернатора
Челябинской об�
ласти и от Законодательного Со�
брания области, – делится Игорь
Войнов. – Это настоящая адрес�
ная помощь, о которой часто го�
ворит наш губернатор, Пётр Ива�

тов. Несколько лет назад ко мне
приходили руководители миас�
ских медицинских учреждений с
просьбами дать денег на меди�
цинское оборудование. Тогда не
было денег даже на новый рент�
геновский аппарат. Сегодня – не
приходят! Ведь они по нацпроек�
ту получили столько оборудова�
ния, что до сих пор разбираются
с ним. Это здорово!

Спорт – ещё одна сфера, в ко�
торой активно участвует Войнов.

� Вчера мы получили хоккей�
ную коробку из металлопластика,
– делится радостью миасский де�
путат. – Этим летом мы её смон�
тируем. В этом деле мне очень
помог председатель Законода�
тельного Собрания Владимир
Мякуш, за что я очень ему благо�
дарен. Теперь мы сможем прово�
дить соревнования на более вы�
соком уровне.

Разговаривая с Игорем Вя�
чеславовичем, не перестаёшь
удивляться его жизнелюбию, оп�
тимизму, задору. Человек – огонь.
У него много планов на будущее.
Так, в последнее время серьёзно
прорабатывается вопрос строи�
тельства ФОКа с искусственным
льдом – по программе «Тысяча
ФОКов России».

� Такой ФОК необходим Миас�
су, – говорит Игорь Вячеславо�
вич. – Наш город четвёртый по
численности населения на Юж�
ном Урале, третий – по объёмам
производства и не имеет своего
льда. Стыдно! Это объект огром�
ной социальной значимости, он
помог бы оторвать детей от ули�
цы, развивать фигурное катание,
хоккей. Я хочу, чтобы ФОК стал
реальностью ещё и как президент
Миасской Федерации хоккея. У
нас выделена земля, готов про�
ект, необходимо только полити�
ческое решение, чтобы Миасс
вошёл в программу «1 000 ФОКов
России».

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Новые сельские
поселения

Деревни и сёла исчезают с лица земли. Погова7
ривают, что к 2025 году 80% населения России бу7
дет жить в городах. Что делать, чтобы жизнь в де7
ревнях менялась в лучшую сторону? Какие шаги для
этого необходимо предпринимать? Эти и другие
вопросы обсуждались на юбилейной сессии Ассо7
циации сельских муниципальных образований.

Прошло уже 10 лет с тех пор, как родилась Ассоци�
ация сельских муниципальных образований. 14 фев�
раля 1998 года за одним столом собрались пять сель�
ских глав для решения общих проблем. Это тогда, а се�
годня в составе этой организации уже более 150 сёл и
деревень.

� К нашей Ассоциации с
каждым годом присоединя�
ется всё больше и больше
поселений, – говорит глава
Ассоциации сельских муни�
ципальных образований
Юрий Гурман. – Значит, гла�
вы поселений хотят сделать
жизнь односельчан достой�
ной, ратуют за процветание и развитие сёл. Сегодня мы
встретились, чтобы подвести итоги и наметить планы
нашей дальнейшей работы.

Сегодня в России насчитывается 24,5 тысячи му�
ниципальных образований, 19 тысяч из которых – сель�
ские. Всего в России насчитывается 160 тысяч насе�
лённых пунктов, 100 тысяч из которых делится на три
группы: в 30�ти тысячах проживает до трёх человек,
ещё в 30�ти тысячах – до 20, и в 40 тысячах – до 200
человек. То есть 100 тысяч населённых пунктов надо
либо развивать, вкладывая в них средства, либо дать
им достойно умереть.

В адрес Ассоциации прозвучало много тёплых слов,
пожеланий, поздравлений. А присутствующий на юби�
лейной сессии советник президента РФ Сергей Са�
мойлов отметил также, что вступивший в силу феде�
ральный закон «О разделении полномочий между
сельскими поселениями, муниципальными образова�
ниями и городскими округами» медленно, но верно
набирает обороты.

� На 1 января 2008 года уже 68 субъектов РФ реа�
лизуют этот закон, – сказал Самойлов, – а в последнее
время образовалось 11 тысяч новых сельских поселе�
ний, которых не было ранее на карте, сегодня же это
территории с собственными границами, главой и бюд�
жетом. Кроме того, сейчас начинает действовать со�
вет по развитию местного самоуправления при пре�
зиденте РФ.

Сергей Николаевич сказал много добрых слов о лю�
дях, которые живут проблемами села, о национальных
проектах, которые будут решены не до конца, если не
будут осуществляться в сёлах, о сельских детях.

� Я хочу, чтобы вы верили в успех неизбежной ре�
формы местного самоуправления, – завершил свою
речь Самойлов.

Ксения ПОЛТАВСКАЯ

Зарплата – досрочно
По поручению президента Российской Федера7

ции Владимира Путина с 1 февраля зарплата работ7
ников бюджетной сферы досрочно выросла на 14%.

Последний раз зарплата бюджетников повышалась
в октябре 2007 года на 16,9%. Очередное повышение
планировалось осенью 2008 года. Однако в связи со
значительным ростом цен на основные продукты пи�
тания в конце прошлого года президент РФ Владимир
Путин принял решение об увеличении окладов уже с
февраля.

На сегодняшний день в Челябинской области в бюд�
жетной сфере трудится более 200 тысяч человек. По�
вышенную зарплату за февраль они получат в марте.

Для того чтобы учителя, врачи, работники культу�
ры и спорта до конца года получали повышенную зар�
плату, бюджету области понадобилось дополнитель�
но 1 584 миллиона рублей. Из них 1 304 миллиона – на
повышение зарплаты работникам областных учрежде�

ний и 280 миллионов – на
предоставление дотаций
муниципальным бюджетам
на выплату зарплаты. В
связи с этим в областной
бюджет на 2008 год были
внесены соответствующие
изменения. Депутаты За�
конодательного Собрания
Челябинской области ут�
вердили изменения сразу
в трёх чтениях на заседа�
нии 31 января, а уже 1 фев�
раля областной закон всту�
пил в силу.

Общественная приёмная
кандидата в президенты
Д.А. Медведева открыта

5 февраля в здании общественной приёмной
Челябинского регионального отделения Всерос7
сийской политической партии «Единая Россия»
официально начала работу общественная приём7
ная кандидата в президенты Российской Федера7
ции Дмитрия Анатольевича Медведева.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

На торжественном открытии присутствовали депу�
таты Государственной Думы от фракции «Единая Рос�
сия», члены политсовета регионального отделения
партии.  Первый приём граждан провёл руководитель
предвыборного штаба кандидата в президенты РФ
Дмитрия Медведева – первый вице�губернатор Анд�
рей Косилов, который на период выборов взял отпуск
по основному месту работы. В последующие дни вес�
ти приёмы граждан будут депутаты фракции «Единая
Россия» всех уровней и лидеры партии: председатель
и секретарь исполкома, а также официальные помощ�
ники депутатов Государственной Думы.

УВАЖАЕМЫЕ ЮЖНОУРАЛЬЦЫ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ кандидата в прези�

денты Российской Федерации Дмитрия Анатольеви�
ча Медведева ждёт вас по адресу: ул. Цвиллинга, д. 31,
тел.: 264�32�92, код Челябинска 351.

Режим работы: с 9.00 до 19.00. Заведующая при�
ёмной – Наталья Григорьевна Булатова.

Награды президента
Президент Российской Федерации Владимир

Путин подписал указ о награждении южноураль7
цев государственными наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
добросовестную работу медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени награждены глава Ет�
кульского муниципального района Челябинской обла�
сти Василий Головчинский и управляющий делами
администрации Чебаркульского муниципального рай�
она Челябинской области Борис Шиков.

За заслуги в области жилищно�коммунального хо�
зяйства и многолетнюю добросовестную работу почёт�
ное звание «Заслуженный работник жилищно�комму�
нального хозяйства РФ» присвоено начальнику смены
МУП «Производственное объединение водоснабжения
и водоотведения» Челябинска Анатолию Гравикову.

Заслуженным работником бытового обслуживания
населения РФ стал директор ООО «Электро�Н» Игорь
Зунтов.

За заслуги в обучении и воспитании учащихся и
многолетний добросовестный труд почётное звание
«Заслуженный учитель РФ» присвоено преподавате�
лю Златоустовского металлургического колледжа Бо7
рису Кумину.

Заслуженными работниками физической культуры
РФ стали главный специалист Главного управления по
физической культуре, спорту и туризму Челябинской
области Татьяна Ивлева, начальник отдела по физи�
ческой культуре, спорту и туризму администрации
Центрального района Челябинска Лариса Головано7
ва и заведующий спортивным сооружением челябин�
ского Дворца пионеров и школьников имени Н.К. Круп�
ской Виктор Халинов.

Почётное звание «Заслуженный художник РФ» по�
лучил художник, председатель Челябинского регио�
нального отделения «Союза художников России» Ев7
гений Варгот.

1 февраля в Москве прошёл традиционный Бал
прессы, на котором были отмечены лучшие жур7
налисты страны. Среди лауреатов – южноуральцы.

Так, Союзом журналистов России отмечена высо�
копрофессиональная работа магнитогорской телеком�
пании «ТВ�ИН», троицкой газеты «Междуречье», жур�
налиста Ильдара Гиззатулина. А престижный приз «Ко�
локол» и Диплом лауреата специальной премии «За
публикации в защиту интересов профессионального
сообщества» достался в целом Союзу журналистов
Челябинской области. Его получил председатель СЖ,
член Федеративного совета Союза журналистов Рос�
сии, редактор нашей газеты Владислав Писанов.

14 марта 2008 года состоится Конференция
Союза журналистов Челябинской области.

Повестка: 1) выборы делегатов Съезда СЖ России;
2) внесение изменений в Устав; 3) разное.

нович Сумин. Теперь одна из со�
циальных проблем в Миассе ре�
шена. Это немаловажно, особен�
но если учесть, что каждый год
коммунальные тарифы растут
примерно на 20%. Очень значи�
мо и то, что недавно принят «За�
кон о ветеранах труда Челябинс�
кой области», благодаря которо�
му в Миассе льготников стало
больше на 10 тысяч, что значи�
тельно снизило негативное отно�
шение к повышению тарифов.

В городе, как и в любом дру�
гом, ещё много проблем: необхо�
дима объездная дорога по маш�
городку, освещение, лифты, ка�
питальный ремонт домов…

� Все проблемы со временем
можно решить, – говорит Игорь
Вячеславович. – В последние
годы в Миассе идёт активная ре�
ализация национальных проек�

НОВОСТИ

Причина одна для всех
объектов – разморожены систе�
мы водяного обогрева воздуш�
ных калориферов, монтажом ко�
торых занимались подрядчики
из Москвы. Это та самая феде�
ральная часть софинансирова�
ния, по которой возникало мно�
жество проблем и в ходе строи�
тельства и сдачи объектов в эк�
сплуатацию.

Сегодня по всем объектам
работают Госстойнадзор и тех�
ническая комиссия, они выявля�

Заморозили... до лета
Физкультурно7оздоровительные комплексы в
Троицке и посёлке Первомайский закрылись
практически сразу после торжественного
запуска, породив множество сплетен и слухов,
подрывающих авторитет правительства

ют ошибки, которые были допу�
щены в процессе монтажа сис�
темы воздушного обогрева под�
купольного пространства. Нека�
чественное выполнение мон�
тажных работ и срыв сроков дис�
кредитирует доброе начинание
в глазах общественности. Чтобы
предотвратить негатив со сторо�
ны населения, главы муниципа�
литетов предложили ликвидиро�
вать ошибки, то есть заменить
вышедшее из строя оборудова�
ние, на деньги из местного бюд�

жета. Но это «кругленькая» сум�
ма, весьма ощутимая даже для
областной казны.

Для участия в работе комис�
сии приглашены столичные мон�
тажники – исправлять свои
ошибки. На совещании у предсе�
дателя Законодательного Со�
брания Челябинской области,
секретаря регионального отде�
ления «Единой России» Влади�
мира Мякуша, на котором при�
сутствовали первый замести�
тель губернатора Владимир Дят�

лов, подрядчики и главы муници�
пальных районов, было решено
определиться со сроками ввода
в эксплуатацию двух ледовых
ФОКов в Чебаркуле и Снежинске
с учётом ошибок проекта и не�
увязок при монтаже оборудова�
ния. Поэтому сроки сдачи пере�
несли на июнь текущего года.
Владимир Мякуш взял дело под
личный контроль и отныне еже�
месячно будет проводить выез�
дные совещания на объектах.

Ирина АДЛЕР

области, депутатов и партии «Единая Россия».
Мол, только перерезали ленточку, а дальше  –
трава не расти. Обидно жителям и главам
муниципалитетов, ведь столько надежд было
связано с открытием искусственного льда…

Чебаркульский ФОК: ситуация не меняется

Платные пересдачи –
вне закона

Стр. 2
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ЭКОЛОГИЯ

В КОМИТЕТАХ

Ломовая проблема
Незаконная добыча лома чёрных и цветных металлов сегодня
одна из острейших проблем страны. По статистике, каждое
четвёртое преступление связано с нелегальным оборотом
лома, который наносит не только реальный экономический
ущерб, но и угрожает безопасности людей. Найти
эффективные способы снижения остроты проблемы
необходимо. Одно из наиболее часто встречающихся
предложений – введение государственной монополии на
приём и переработку лома.

Правительство Челябинской области
внесло шесть предложений, которые были
зафиксированы в протоколе. Для полови�
ны из них сформулирован механизм ре�
шения, который будет реализован уже в
первом квартале текущего года. Это каса�
ется индексации выплат «маяковцам», ко�
торая регулярно осуществляется в рамках
закона о «чернобыльцах». Также будут вве�
дены ежемесячные выплаты по потере
кормильца и нормы, дающие право на
льготы последующим поколениям постра�
давших вследствие воздействия радиа�
ции. Однако по поводу объёмов соци�
альных гарантий для дозовых категорий
граждан и введения дополнительных до�
зовых категорий льготников ещё предсто�
ит определиться в течение года.

Первый заместитель губернатора Че�
лябинской области Владимир Дятлов по�
сетил с рабочим визитом посёлок Ново�
муслюмово, куда переселятся жители
села Муслюмово, пострадавшие от ава�
рии 1957 года на «Маяке».

В Новомуслюмово сегодня работает
пять строительных организаций, роль ко�
ординатора строительства домов выпол�
няет Южноуральское агентство ипотеч�
ного жилищного кредитования. Строящи�
еся дома, каждый площадью 70 квадрат�
ных метров, соответствуют хорошей
трёхкомнатной городской квартире. В их
строительстве применены все отвечаю�
щие современным требованиям техноло�
гии. Эти постройки выполнены из высо�
кокачественного деревянного бруса, сна�
ружи обшиты утеплителем и облицованы

 Долго хлопотали преподаватели,
тренеры и директор ДЮСШ Т.А. Полета�
ева об отдельном помещении. И вот
ДЮСШ было передано недостроенное
здание, которое спортсмены совмест�
ными усилиями с Пластовской районной
администрацией и при финансовом со�
действии областного правительства
восстановили, достроили и подготови�
ли для занятий.

1 февраля состоялось новоселье. На
торжественное открытие нового поме�
щения ДЮСШ с поздравлениями и по�
дарками прибыли гости из Челябинска:
заместитель начальника Главного управ�
ления по физической культуре, туризму
и спорту Юрий Серебренников, дирек�
тор спортивной школы олимпийского
резерва Юрий Логинов, шестикратный
чемпион мира по гиревому спорту Иван
Денисов, председатель спортивного об�
щества «Урожай» Б.С. Хабиров, депута�
ты Законодательного Собрания Челя�
бинской области Владимир Горбачёв и
Константин Струков.

Депутат фракции «Единая Россия»
Константин Струков, уделяющий особое

ТЕРРИТОРИЯ

Под крышей дома своего
27 лет работает в Пласте детско7юношеская спортивная школа,
воспитавшая не одну сотню спортсменов, выступавших не
только на первенстве Пластовского района, но и на областном
и даже всероссийском уровнях. Но не было у ДЮСШ своего
здания, приходилось то ютиться в подвале жилого дома, то
занимать угол в Центре творчества юных или на стадионе.

внимание развитию спорта в своём из�
бирательном округе, горячо поздравил
руководителей ДЮСШ и ребят с новосе�
льем, пожелал новых рекордов и высо�
ких спортивных наград, с которыми так
приятно возвращаться под крышу дома
своего. В подарок от депутата школа по�
лучила теле� и видеоаппаратуру, необ�
ходимую для методической работы пре�
подавателям и тренерам.

Между спортсменами и депутатом –
давняя дружба. Струков не раз оказывал
спонсорскую помощь спортсменам.
Пластовские лыжники участвуют в тра�
диционных межрайонных соревнова�
ниях по лыжным гонкам «Лыжня Тихоно�
ва», проводимых при финансовой под�
держке депутата в Уйском районе. Вос�
питанники спортивной школы – непре�
менные участники районных лыжных со�
ревнований на призы ОАО «Южуралзо�
лото Группа Компаний», где Константин
Иванович председатель Совета дирек�
торов.

Поздравили ДЮСШ с новосельем и
члены политсовета Пластовского мест�
ного отделения «Единой России». Едино�
россы вручили юным спортсменам элек�
трические весы, футболки и электрочай�
ник, чтобы после тренировок можно было
в своём доме согреться горячим чайком.

Валентина КАЗАНЦЕВА

Нужна ли госмонополия на приём и
переработку лома чёрных и цветных ме�
таллов в сложившихся условиях? Како�
вы причины незаконного оборота лома
металла, и какие меры смогут реально
воспрепятствовать хищению и сбыту
сырья? Для поиска ответов на эти воп�
росы при комитете по промышленной
политике Законодательного Собрания
Челябинской области создана времен�
ная комиссия под руководством перво�
го заместителя председателя ЗСО Евге�

ния Редина. В состав комиссии вошли
депутаты, представители министерства
экономики, правоохранительных орга�
нов и предприятий вторичной перера�
ботки металлов.

� Депутаты комитета уже давали от�
рицательную оценку по поводу обраще�
ния коллег одной из областей в Госдуму
в части введения государственной мо�
нополии на оборот лома металла, – ком�
ментирует Евгений Редин. – Эффектив�
ность механизма государственной мо�
нополии применительно к процессу ло�
мообразования весьма сомнительна.
Использование металлолома – это со�
ставляющая «круговорота железа» в
природе, что позволяет экономить при�
родные ресурсы в виде железорудного
сырья и углей. При этом возникают из�
вестные проблемы, связанные с оборо�
том металлического лома. Мне видится
несколько направлений, на которых сто�
ит сделать акцент. Во�первых, собствен�
никам необходимо прилагать макси�
мальные усилия по защите собственных
активов – это касается как предприятий,
так и, например, владельцев садовых
домиков. Во�вторых, на законодатель�
ном уровне следует усилить ответствен�

ность за сам факт хищения и упростить
процедуры применения ответственно�
сти, сделав акцент на использовании
инструментов, подрывающих экономи�
ческую основу хищений.

В ходе рабочего совещания у пред�
седателя комитета представители
правоохранительных органов отмеча�
ли, что с каждым годом растёт статис�
тика раскрытия преступлений, связан�
ных с хищением оборудования, пред�
метов домашней утвари, сдаваемых в

качестве лома. Всё
из�за того, что пре�
ступники не получа�
ют должного наказа�
ния. Одно дело,
если они наносят
моральный и эконо�
мический вред кра�
жей памятников, во�
рот, оград. Другое –
когда кража может
стать причиной ги�
бели людей.

Ранее рассмат�
ривался вариант от�
каза в приёме лома
физическим лицам.
Но тогда возникает
резонный вопрос:
куда девать старые

аккумуляторы, радиаторы, чугунные
ванны и сковородки? Надзорные орга�
ны провели более тысячи проверок
пунктов приёма лома за год. По их
мнению, наказывать недобросовест�
ных приёмщиков – занятие малоэф�
фективное. Штраф в размере полуто�
ра тысяч рублей в соотношении с при�
былью в сто тысяч ежемесячно – это
что слону дробина. Гораздо эффектив�
нее было бы подорвать экономичес�
кую основу нелегального бизнеса.

Единственное утешает: Россия не
одинока в своей беде. В благополуч�
ной Европе проводов режут не мень�
ше. Но вот предотвращаются подоб�
ные преступления чаще, так как у них
развит институт гражданской ответ�
ственности. Изменить же психологию
российского гражданина в одночасье
невозможно, значит, надо искать дру�
гие способы воздействия на граждан�
скую сознательность.

Какие меры предложит комиссия,
станет известно уже в апреле. Пока
участники комиссии только знакомят�
ся со статистикой и вносят свои пред�
ложения.

Ирина АДЛЕР

Протокол о «маяковцах»
По поручению первого вице7премьера Дмитрия Медведева Челябинскую область посетила
рабочая группа Минздравсоцразвития РФ под руководством главы федеральной службы по
труду и занятости Максима Топилина. По итогам работы был составлен протокол, в котором
правительство Челябинской области и Минздравсоцразвития РФ договорились о
необходимости внесения изменений в действующее законодательство РФ для уравнения в
правах граждан, пострадавших от воздействия радиации.

металлосайдингом. В каждом жилище –
центральная канализация, водопровод,
газовая плита и отопление. Кроме того, к
дому прилагается земельный участок в 15
соток и деревянный сруб под обустрой�
ство бани.

На сегодняшний день в Новомуслю�
мово построено около 150 домов, из них
120 уже под крышей, в 20�ти ведутся от�
делочные работы. Также строятся пункт
врача общей практики, детский сад и
школа с бассейном. Как только позволят
погодные условия, в посёлке начнётся

монтаж инженерных сетей. Проекты уже
готовы. Весной начнётся благоустрой�
ство и строительство дорог.

� Первая очередь посёлка – около 120
домов – будет сдана уже в конце августа,
чтобы жители заселились, и их дети смог�
ли 1 сентября пойти в новую школу, – от�
метил Владимир Дятлов. – А до этого, уже
с весны, муслюмовцы могут работать на
своих новых огородах, сажать картошку,
яблони.

До конца текущего года, по словам
первого заместителя губернатора, будут

заселены 200 домов – именно столько
жителей Муслюмово захотели переехать
в этот посёлок. Сколько ещё домов будет
построено в Новомуслюмово, определят
по мере поступления заявлений о пере�
селении.

Водоснабжение станции Муслюмово
до сих пор осуществлялось из двух сква�
жин в пяти�шести километрах от станции.
Работали скважины в два раза больше
положенного срока – 50 лет, при том что
эксплуатация их была значительно зат�
руднена, поскольку местность вокруг
скважин сильно заболочена. Вода из этих
скважин поступает в квартиры, школу,
детский сад и на железнодорожную стан�
цию. Сегодня в трёх километрах от посёл�
ка Новомуслюмово, где были обнаруже�
ны источники, пробурены две новых сква�
жины по 85 метров глубиной.

Анализ показал, что вода в них полно�
стью соответствует гигиеническим нор�
мам. Как отметил министр радиационной
и экологической безопасности Челябин�
ской области Геннадий Подтёсов, в соста�
ве воды практически отсутствует железо,
нет солей, марганца, не обнаружено ра�
дионуклидов. Теперь для того, чтобы пол�
ностью удовлетворить потребности стан�
ции Муслюмово и посёлка Новомуслюмо�
во в воде, а это две тысячи кубометров в
сутки, предстоит пробурить ещё три сква�
жины, одна из которых будет резервной.

Как заявил заместитель губернатора
Роман Панов, правительство Челябинс�
кой области также будет настаивать на
расширении круга льготников, так как от
аварии на ПО «Маяк» пострадали жители
ещё 19�ти населённых пунктов, которые
не включены в действие федерального
закона.

По словам Максима Топилина, в пер�
вую очередь необходимо проиндексиро�
вать выплаты «маяковцам», как это регу�
лярно делается в рамках закона о «чер�
нобыльцах», ввести ежемесячные выпла�
ты по потере кормильца и нормы, даю�
щие право на льготы последующим поко�
лениям пострадавших от радиации.

Лев САЛТЫКОВ

«Слепой» налог
Комитет по бюджету и налогам Законодательного Собрания Челябинс7

кой области готовит очередную инициативу в Госдуму РФ.
По просьбе Челябинского регионального отделения Всероссийского обще�

ства слепых принято решение обратиться к федеральным парламентариям с
предложением внести изменения в Налоговый кодекс РФ. Предлагается увели�
чить налоговый вычет для работающих инвалидов по зрению. Напомним, сегод�
ня его размер не превышает 500 рублей. То есть если средняя заработная плата
инвалида по зрению составляет пять тысяч рублей, из неё вычитается 500 руб�
лей, а с оставшейся части (4 500) берётся подоходный налог (13%).

Представители ЧРО ВОС обратились к депутатам с петицией, в которой, в ча�
стности, говорится, что работа для инвалида по большей части – способ обще�
ния с миром, нежели способ заработать, и представляется несправедливым, что
людям с ограниченными возможностями приходится платить подоходный налог
наравне с обычными людьми. Инвалиды просили или не взимать с них налог со�
всем, или увеличить налоговый вычет на размер прожиточного минимума.

Специалисты управления по бюджету и налогам ЗСО отмечают, что освобож�
дение любой категории граждан от уплаты подоходного налога невозможно, так
как это будет противоречить Налоговому кодексу РФ, а прожиточный минимум –
величина непостоянная, которая меняется каждый квартал, а потому не может
быть взята за основу расчётов. Однако выход найден: предлагается увеличить
налоговый вычет на постоянную сумму – три тысячи рублей (вместо сегодняш�
них пятисот). В течение месяца комитет подготовит соответствующее предло�
жение в Государственную Думу РФ.

Ольга БОРОДЁНОК

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ
Конноспортивный комплекс – детям!

В Сосновском районе началось строительство современного област7
ного конноспортивного комплекса с крытым манежем. Цель возведения
нового объекта – развитие и пропаганда конного спорта в Челябинской
области с выходом на общероссийский и международный уровни.

Сегодня на Урале наблюдается подъём интереса к верховой езде и конному
спорту. Однако на Южном Урале нет ни одной конноспортивной школы с необ�
ходимой базой для полноценных круглогодичных тренировок. На территории об�
ласти действует около 10 конных клубов, но ни один из них не отвечает совре�
менным требованиям из�за недостатка площадей спортивных сооружений, не�
укомплектованности материальной базы, отсутствия профессиональных кадров
(педагогов, инструкторов, берейторов).

Основным объектом нового комплекса станет детская конноспортивная шко�
ла. Опытные тренеры будет обучать детей конкуру и выездке, научат правильно
общаться с лошадьми. В программе школы предусмотрены занятия для детей с
тяжёлыми нарушениями опорно�двигательного аппарата на реабилитационных
курсах иппотерапии.

В крытом манеже будут проводиться крупные областные, общероссийские и
международные соревнования по конкуру, выездке и вольтижировке, а спорт�
смены�профессионалы получат возможность тренироваться круглый год, не
покидая области.

Планируется, что новая конноспортивная школа станет членом общероссий�
ской Ассоциации по конному спорту и Международной федерации конного
спорта ФЕИ.

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Первой выступала Екатерина Сосни�
на, представительница Снежинска. Она
рассказала о мероприятиях, прошедших
в поддержку Снежика – большого, бело�
го, обаятельного человечка, одного из
главных претендентов на символ олим�
пиады 2014 года в Сочи.

Следующий, кому было предостав�
лено слово – А.Ю. Попков, председатель
комиссии по законодательству и право�
вой поддержке молодёжи Обществен�
ной молодёжной палаты. Он представил
результаты разработки законопроекта
«О молодом специалисте». Этот право�
вой акт определяет статус молодого
специалиста, правовые, организацион�
ные и экономические основы его соци�
альной поддержки в Челябинской обла�
сти. На данном этапе закон предусмат�
ривает единовременное денежное по�
собие гражданину, внесённому в реестр
молодых специалистов, ежегодные и
ежемесячные доплаты. Стоит отметить,
что материальная поддержка распрост�
раняется на лиц не старше 30 лет, уст�
роившихся в бюджетную организацию в
течение шести месяцев с момента окон�
чания начального, среднего или высше�

Платные пересдачи – вне закона
Плата за пересдачи и пропуски, поддержка молодых
специалистов, плитка с именами великих людей на Кировке –
всё это темы, обсуждавшиеся на  VIII заседании Общественной
молодёжной палаты при Законодательном Собрании
Челябинской области.

го профессионального учреждения.
Предварительные сроки вступления в
силу этого закона – 1 января 2009 года.
Интересно, что ранее подобные проек�
ты были реализованы лишь в двух обла�
стях России: Магаданской и Калужской.

Челябинская область также является
третьим субъектом РФ, которому Рос�
сийский Союз молодёжи разрешил про�
ведение регионального или областного
тура конкурса моделей студенческого
самоуправления. Одной из причин поло�
жительного решения РСМ стал тот факт,
что в 2006 году одна из моделей, разра�
ботанных на Южном Урале, победила в
этом мероприятии.

Обсуждение следующего проекта («Об
учреждении памятных и информационных
знаков на территории культурно�досуго�
вого комплекса «Кировка») было наиболее
активным. Идея о том, что на тротуарную
плитку будет нанесена информация о вы�
дающихся исторических деятелях, понра�
вился не всем. Андрей Мосендз, член Об�
щественной палаты Челябинской области,
заявил, например, что он «не может по�
зволить себе топтаться по плитке с име�
нем великого человека», а будет старать�

ся её обходить. Тут же
было высказано предпо�
ложение о воплощении
данного проекта на дру�
гой территории – на той,
к которой необходимо
привлечь внимание мо�
лодёжи. В результате
проект был поддержан и
отправлен на дальней�
шую проработку.

Ещё один вопрос ка�
сался прав студентов,
обучающихся на дого�
ворной основе. Соглас�
но действующему зако�
нодательству РФ плата
за пропуски занятий и пересдачи взи�
маться не может. Эта практика, столь
распространённая сегодня, напрямую
противоречит федеральным норматив�
но�правовым актам. В связи с этим было
постановлено разработать проект, со�
гласно которому при экспертизе догово�
ров учебных учреждений будут выявлять�
ся нарушения и даваться определённый
срок на их исправление. Планируется,
что при неисправлении недочётов дело
будет передаваться в Роспотребнадзор.

Кроме прочих мероприятий, в бли�
жайшее время планируется проведение
конкурса «КАРЬЕРА» и учебно�деловой
игры «Выборы президента Российской
Федерации», в рамках которой предус�

матривается разработка командой про�
граммы партии (на основе одной из про�
грамм реальной политической партии),
выдвижение кандидата в президенты,  а
20 февраля 2008 года – выступление
участников и голосование. Победители
определяются в двух номинациях: по
результатам голосования и по мнению
жюри.

Подводя итог, хочется отметить, что
хоть на этом заседании и было рассмот�
рено столько же вопросов, как на пре�
дыдущем, сделано это было гораздо
оперативнее, что, безусловно, является
ещё одним положительным итогом ра�
боты молодёжной палаты.

Юлия ТКАЧЕНКО
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ТРУДОВЫЕ РЕЗЕРВЫ

В конце 2007 года в Челябинске со�
стоялась первая областная ярмарка ва�
кансий для студентов, выпускников,
молодых специалистов «Знание и карь�
ера. Новые возможности». Среди уча�
стников были образовательные учреж�
дения: училища, техникумы, колледжи,
вузы, а также предприятия и организа�
ции, готовые принять к себе молодых
людей.

Начальник Главного управления за�
нятости населения Леонид Шушарин
отметил, что подобная ярмарка вакан�
сий для Челябинска – значимое мероп�
риятие.

� Такая ярмарка вакансий – прекрас�
ная возможность непосредственной
встречи выпускников школ с предста�
вителями многих учебных заведений
Челябинской области, а также работо�
дателей и молодых специалистов, –
сказал Леонид Поликарпович. – По�
здравляю всех участников ярмарки, на�
деюсь, что здесь много будет тех, кто
найдёт своё первое рабочее место, ко�
торое определит будущую карьеру. Ус�
пехов, удачи, пусть все ваши планы в
новом году обязательно осуществятся.

По данным службы занятости насе�
ления Челябинской области, в среднем
60% молодых людей от 14 до 29 лет об�
ращается в службу занятости в поисках
работы. 80% из числа обратившихся

ПАРЛАМЕНТСКАЯ ПОЧТА

Справочная служба Законодатель�
ного Собрания – так шутя называют
свой отдел специалисты. А если серь�
ёзно, то сотрудники обязаны ответить
на любой вопрос и принять любое об�
ращение, пусть и не относящиеся к ком�
петенции законодательного органа вла�
сти. На столе у начальника отдела по
работе с обращениями граждан Влади�
мира Сподаря список телефонов ком�
мунальных служб – бывает, и об этом
спрашивают.

� В основном к нам обращаются
люди из социально незащищённых сло�
ёв, – рассказывает Владимир Григорь�
евич. – Много пенсионеров, инвалидов,
участников вооружённых конфликтов,
многодетных матерей, людей, постра�
давших от радиации. 43% всех вопро�
сов коснулись деятельности правитель�
ства РФ, органов местного самоуправ�
ления, изменений в пенсионном законо�
дательстве, в частности, увеличения
базового размера пенсий. Люди просят
остановить рост цен на продукты пита�
ния, увеличить размер льгот, предостав�
ляемых на оплату коммунальных услуг.

С принятием областного закона «О
звании «Ветеран труда» количество об�
ращений увеличилось на 36,6%. В зако�
не есть некоторые недоработки, кото�
рые не учитывают специфику труда, ска�
жем, лётчиков или шахтёров. Нормаль�
ный рабочий процесс. Жизнь корректи�
рует любой закон, главное, чтобы это
было сделано вовремя. Поэтому обра�
щения граждан не просто фиксируются
– они и учитываются в законотворчес�

Там, где есть на всё ответ…
Какие бы политические, экономические или социальные
изменения ни произошли в области и в целом по стране,
первыми под «массированный обзвон» населения попадает
отдел по работе с обращениями граждан Законодательного
Собрания Челябинской области.

кой деятельности. В результате появля�
ются дополнения и изменения в том или
ином законе.

После принятия закона о повышении
заработной платы работникам бюджет�
ных организаций, постановления о над�
бавках работникам дошкольных учреж�
дений стали звонить сотрудники детс�
ких садов специального и компенсиру�
ющего вида, которым надбавки не на�
числили. Это обстоятельство было уч�
тено, поправки внесены в правовой до�
кумент.

В процессе принятия закона «О зна�
ке отличия «Материнская слава» коли�
чество звонков от многодетных мате�
рей увеличилось втрое. Подогрели ин�
терес граждан общественные слуша�
ния. Выросло количество обращений
по вопросу строительства жилья в го�
родах и посёлках, улучшению жилищ�
ных условий, капремонту и сносу вет�
хо�аварийного жилья. Депутатами ЗСО
совместно с президиумом ЧРО ВПП
«Единая Россия» создана рабочая груп�
па для оказания помощи обманутым
участникам долевого строительства,
хотя проблема эта непроста. Пробле�
мы бесплатного лекарственного обес�
печения вызвали волну негодования,
заметьте, справедливого, но отвечать
и давать разъяснения приходилось
специалистам отдела. Больше стало
звонков, касающихся работы органов
местного самоуправления, социальных
и экономических проблем.

Удивительно, но снизилось число
обращений граждан по вопросам ком�

мунального обслуживания (на 17%). Но
уже в феврале ожидается наплыв почты
и телефонных звонков по вопросам оп�
латы коммунальных услуг в связи с уве�
личением тарифов, особенно из муни�
ципальных образований области. Был
случай, когда в отдел поступил звонок
от жителей из Троицкого района, где та�
рифы на тепло в несколько раз превы�
шают установленные по области. В обя�
занность отдела входит проверить обо�
снованность тарифа через главу райо�
на и Единый тарифный орган. Если факт
искусственного завышения тарифов не
выявлен, то заявителям даётся разъяс�
нение.

Как показывает практика, характер
обращений связан ещё и с сезоном. В
летний период это льготный проезд до
садовых товариществ, зимой беспоко�
ит ЖКХ.

Хорошо поработали депутаты. К ним
обратилось 560 человек, из которых на
личном приёме – у председателя ЗСО
Владимира Мякуша, его заместителей
Евгения Редина, Семёна Мительмана,
Дмитрия Вяткина – побывало больше
ста. Остальные депутаты ведут приём
граждан в своих избирательных округах.

Часто в Законодательное Собрание
обращаются не по существу, считая
парламент конечной инстанцией. Толь�
ко 11% всех обращений челябинцев
было в компетенции законодателей. Ос�
тальные – в компетенции исполнитель�
ных органов, органов местного самоуп�
равления и должностных лиц. Но ни
одно обращение не осталось без вни�
мания. Они были переданы в соответ�
ствующие инстанции. Полученные отве�
ты переданы отправителям. Согласно
новому закону все письменные обраще�
ния ставятся на контроль. Ранее это де�
лалось только в случае высокой значи�
мости документа.

Много и таких просителей, которым
необходима материальная помощь. К
примеру, на проведение операции. И
хотя подобные вопросы не входят в
компетенцию ЗСО, прошение направ�
ляется в приёмную депутата округа и в
минздрав области. Отказа в подобных
просьбах ещё ни разу не было.

Две причины неправильного обра�
щения в ЗСО: это недостаточная ин�
формированность населения и способ
заручиться резолюцией парламента как
конечной инстанции. Такое обращение
в глазах исполнительной власти имеет
больший вес. В период увеличения
гражданской активности, который на�
блюдается перед выборами любого
ранга, люди приходят с самыми разны�
ми, порой немыслимыми просьбами.
Когда человек на другом конце прово�
да агрессивно настроен против всех и
каждого, приходится выслушивать и
вежливо отвечать. Владимир Григорь�
евич считает, что при такой работе надо
быть хорошим психологом.

Отдел по работе с обращениями
граждан в 2007 году полностью отрабо�
тал по новому федеральному закону «О
рассмотрении обращений граждан»,
принятому в 2006 году. Новый порядок
предусматривает повышение требова�
ний к отделу и исполнителям, короткие
сроки и полноценные ответы. Формаль�
ные ответы исключены. Количество об�
ращений в 2007 году по сравнению с
2006 годом выросло незначительно.
Увеличилось количество письменных
обращений – 514 (60% от общего чис�
ла). Качественное рассмотрение пер�
вичных обращений привело к тому, что
снизилась доля вторичных письменных
и устных обращений (в 2,4 раза). В
списке адресантов лидируют жители из
Центрального, Металлургического, Ка�
лининского и Курчатовского районов
Челябинска (792 обращения). Это
объясняется близостью расположения
здания парламента.

Наталья ЩИПЦОВА

Везде нужны специалисты
Для привлечения специалистов в село большое внимание уделяется ре7

шению жилищного вопроса. В частности, выделяются субсидии на приоб7
ретение жилья. В этом году благодаря программе «Социальное развитие
села» жилищные условия улучшили свыше 200 семей. Из них 129 – моло7
дые семьи и семьи молодых специалистов.

Чтобы принять участие в программе, гражданам, проживающим и работающим
на селе, необходимо обратиться в местную администрацию, чтобы быть признан�
ными нуждающимися. Большую часть реальной стоимости квартиры компенсиру�
ет государство: 30% даёт федеральный бюджет, ещё 30% – областной. Кроме того,
специалистам может помочь работодатель, также выделив дополнительные сред�
ства на покупку дома или квартиры. На выделение субсидий в течение прошедше�
го года было направлено около 60 миллионов рублей. Из них 23 миллиона – из
областного бюджета.

Кроме того, по инициативе губернатора Петра Сумина, поддержаной депута�
тами Законодательного Собрания Челябинской области, в июле прошедшего года
было направлено дополнительно 40 миллионов рублей на возмещение затрат на
приобретение срубов работодателям, которые строят жильё для своих специали�
стов. Таким образом, улучшить жилищные условия сможет ещё 157 семей сотруд�
ников сельхозпредприятий и фермерских хозяйств. Работодатели, взявшие на себя
ответственность по обеспечению работников жильём, в настоящее время ведут
закупку стройматериалов и с наступлением весны собираются приступить к стро�
ительным работам.

Также в рамках программы ведётся строительство инженерных сетей, газопро�
водов и водопроводов, что во многом помогает развитию жилищного строитель�
ства на селе. Так, в 2007 году в рамках программы в сельских территориях Челя�
бинской области было введено в эксплуатацию свыше 15�ти тысяч квадратных мет�
ров жилья.

В целом на реализацию мероприятий федеральной программы по социально�
му развитию села за прошедший год было направлено более 145 миллионов руб�
лей, из них 63 миллиона – из областного бюджета.

Яков САМОЙЛОВ

Коровья демография
Общественное стадо Челябинской области приросло в прошедшем году

на 84,7 тысячи телят, это на 8,9% больше, чем в 2006 году. От каждых 100
коров в среднем по области родилось 80 телят. О работе по воспроизвод7
ству стада рассказал гендиректор ОАО «Челябинское» по племенной ра7
боте Виктор Генкель.

Значительно выше среднеобластного оказался выход телят в Троицком (91),
Кунашакском (89), Карталинском (88) и Чесменском (88) районах. В 92 хозяй�
ствах области этот показатель также превышает среднеобластной, при этом в
46 сельхозорганизациях выход телят превысил 90%, а в 17�ти хозяйствах полу�
чено более 100 малышей от каждых ста коров. Это хозяйство «Прибрежное» Ку�
нашакского района, «Ташкиново» Нязепетровского района, «Вандышевское»
Уйского района, «Кзыл�Юлдус» Чесменского района, где ежегодный выход те�
лят – более 100%.

Повысился по сравнению с 2006 годом среднесуточный прирост живой мас�
сы – по области 520 граммов. Наилучшие показатели в племзаводе «Коелгинс�
кое» – 734 г,  племрепродук�
торе «Троицкое» – 749 г.

Вместе с тем, как отме�
тил Виктор Генкель, в ряде
сельхозорганизаций очень
слабо ведётся работа по
воспроизводству стада: по�
чти в 60�ти хозяйствах яло�
вость (когда корова в тече�
ние года не производит на
свет телёнка) превышает
20%. Из�за яловости коро�
ва практически не даёт мо�
лока, а значит, хозяйство не
получает прибыли. Среди
наиболее отстающих в ра�
боте по воспроизводству –
«Колос» Варненского райо�
на, «Красногвардейское» Кизильского района, «Исток» Сосновского района.

Причина слабой племенной работы в некоторых хозяйствах, по мнению Вик�
тора Генкеля, одна – отсутствие у руководителей желания постоянного и систе�
матического контроля. В отстающих хозяйствах не проводится учёба специалис�
тов по воспроизводству стада, не создаются условия для их нормальной работы,
в том числе нет материальной заинтересованности. Отрицательным примером
может служить «Золотой колос» Верхнеуральского района. Выход телят там сни�
зился с 58% в 2006 году до 50% в 2007. Зарплата работникам, выполняющим обя�
занности техника�осеменителя, не выплачивается. Как результат, стельных ко�
ров в стаде на начало 2008 года – 45%.

Хозяйства, отстающие в работе по воспроизводству, ещё имеют возможность
исправить ситуацию. До завершения всех мероприятий, которые позволят полу�
чить в конце года хороший отёл, ещё две недели. А чтобы племенная работа ве�
лась со знанием дела, областной минсельхоз организует ежегодную учёбу спе�
циалистов животноводства на курсах по воспроизводству при Уральской госака�
демии ветеринарной медицины.

Юрий СИМОНОВ

Интернет не скажет «нет»
В 2007 году все школы Челябинской области были подключены к сети

Интернет. На реализацию приоритетного национального проекта «Обра7
зование» в 2007 году было направлено 1,5 миллиарда рублей, в том числе
700 миллионов из областной казны, 300 миллионов – из бюджета муници7
пальных образований.

Благодаря солидной финансовой поддержке все школы области укомплекто�
ваны современным оборудованием и подключены к сети Интернет. Если два года
назад в школах один компьютер был рассчитан на 40 учеников, то в прошлом до�
ступность современной техники увеличилась вдвое. Теперь за одним компьюте�
ром закреплено 18 учащихся, для сравнения, в среднем по России сохраняется
следующее соотношение: один компьютер на 20 учеников.

В рамках 2007 года, объявленного Годом профтехобразования, в области было
открыто 20 ресурсных центров на базе профессиональных училищ и лицеев по
ведущим для экономики области профессиям. На их создание было направлено
73 миллиона рублей, поровну из областного бюджета и средств предприятий. Все
крупные предприятия области проявили интерес к подготовке необходимых ра�
бочих кадров для производства.

Крестьянский вопрос
На Совете по реализации приоритетных национальных проектов ми7

нистр сельского хозяйства Иван Фёклин доложил об итогах развития агро7
промышленного комплекса в Челябинской области за два года и планах на
2008 год.

В нацпроекте упор делается на развитие животноводства. За два года поголо�
вье животных увеличилось на 8 400 голов. За это время хозяйства закупили 5 760
голов племенных животных, что привело к росту производства молока и мяса.

По мнению министра, высоких показателей в животноводстве удалось дос�
тичь благодаря развитию и стимулированию крестьянских�фермерских и личных
подсобных хозяйств. В течение года они получили 2 400 кредитов на общую сум�
му 507 миллионов рублей, это на 51% больше, чем за 2006 год. Средства были
направлены на модернизацию производства, покупку новой сельхозтехники и
внедрение энерго� и ресурсосберегающих технологий. Благодаря льготному кре�
дитованию на сельских подворьях за год селяне получили более половины всей
сельхозпродукции, производимой в области.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Требуются молодые кадры Этажи роста
За два года реализации национального проекта «Доступное и комфор7

тное жильё – гражданам России» на Южном Урале построено более двух
миллионов 900 тысяч квадратных метров жилья.

В 2006 году в Челябинской области построе�
но 1 234 тысячи квадратных метров жилья, в 2007
– уже 1 667 тысяч квадратных метров. Об этом
доложил министр строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства Валерий Шопов, под�
водя итоги реализации приоритетного нацио�
нального проекта «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России» на территории Челя�
бинской области.

За 2006 год было выдано 14 тысяч ипотечных
кредитов на сумму 10 миллиардов рублей. В про�
шлом году ипотечные кредиты на сумму 23 мил�
лиарда рублей получило уже 28 тысяч человек.
Субсидии на приобретение жилья получило 1 463
молодых семьи и 880 семей бюджетников.

Продолжается реализация программы гази�
фикации региона. В прошлом году газифициро�
вано более 19 тысяч квартир и домов, построено
490 километров газопроводов и газовых сетей. 23
котельные переведено с дорогих видов топлива
на газ. В будущем году на голубое топливо будет
переведено ещё восемь котельных.

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин заметил, что не все молодые
семьи, получившие субсидию на покупку жилья, имеют возможность ею восполь�
зоваться. Зачастую семьи не успевают собрать необходимые документы, найти
оставшуюся сумму и подобрать квартиру за те девять месяцев, которые действи�
телен сертификат. Губернатор поручил правительству Челябинской области под�
готовить соответствующие изменения в программу помощи молодым семьям.

Прошедший под девизом профессионального образования
2007 год дал начало развитию системы начального
профобразования в Челябинской области. При этом
учитывались запросы рынка труда. Были открыты ресурсные
центры, на базе которых молодые люди могут теперь повышать
свою квалификацию.

трудоустраиваются. Из числа безра�
ботных молодёжь составляет 30%. Но
благодаря совместным усилиям цент�
ра занятости населения, регионально�
го центра содействия трудоустройству
выпускников учреждений профобразо�
вания ведётся методическая работа,
которая помогает многим молодым
специалистам найти своё первое рабо�
чее место. Действует информацион�
ный портал «Старт�Капитал» для выпус�
кников и молодых специалистов, раз�
работанный агентством «Бизнес и кад�
ры» совместно с Главным управлением
занятости населения.

Несмотря на то, что цель ярмарки –
собрать в одном месте максимум рабо�
тодателей и молодых специалистов,
желающих найти работу, среди участ�
ников было много начальных профес�
сиональных, среднеспециальных и
высших учебных заведений. К сожале�
нию, работодателей было не так мно�
го, как того хотелось организаторам.
Тем не менее, желающих подыскать
себе рабочее место было достаточно,
а представители работодателей охот�
но общались с каждым желающим.

По мнению начальника Управления
по делам образования Челябинска
Александра Кузнецова, подобный фор�
мат работы работодателей и соискате�
лей, хоть и не обычен, но вполне эффек�

тивен. Ведь у потенциальных претен�
дентов на работу есть возможность по�
общаться с максимальным количеством
работодателей, получить необходимую
консультацию, а представителям пред�
приятий предоставляется шанс найти

подходящего специалиста.
Своим мнением поделились и

работодатели. Многие из них от�
мечали, что на промышленных
предприятиях Челябинской об�
ласти сильный дефицит рабочих
кадров: не хватает токарей, сле�
сарей, фрезеровщиков, элект�
риков и многих других. Промыш�
ленные гиганты Южного Урала
готовы принимать на свои рабо�
чие места молодых людей без
опыта работа, главный критерий
– наличие желания работать и за�
рабатывать.

Начальник отдела управления
«ЧТЗ�Уралтрак» Николай Овчин�
ников уверен, что сегодня глав�
ная проблема – желание молодё�
жи, не работая, получать высо�
кую зарплату.

� Нашему заводу остро необ�
ходимы рабочие, мы уже не раз
приглашали молодых людей к
нам на обучение с последующим
трудоустройством, чтобы был
стимул, установили стипендию в
размере шести тысяч рублей, –
рассказал Николай Георгиевич. –

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ
Но сейчас из пришедших 270 человек
осталось чуть больше десяти. Ещё,
если честно, многим не хватает про�
фессионального образования, но это
мы готовы компенсировать. Наше
предприятие обеспечивает молодых
людей проживанием, питанием, мы со�
здаём все условия, чтобы человек по�
лучил рабочую специальность и начал
полноценно трудиться. Никто ребятам
не запрещает учиться дальше, без от�
рыва от производства. Но сегодня мо�
лодые люди хотят получить всё и сра�
зу. Такого не бывает.

Специалист по кадрам ФГУП «Сиг�
нал» Елена Бедненко также отметила,
что предприятие готово принять моло�
дых специалистов, обучить их, предо�
ставить всевозможные льготы.

Большое внимание трудовой дис�
циплине и обучению молодого персо�
нала уделяется и на комбинате хлебо�
продуктов им. Григоровича. Как заме�
тила начальник отдела кадров Ольга
Первушина, главное, на что в первую
очередь обращается внимание на ком�
бинате, – это желание молодых людей
работать.

� Многие из молодых людей, рабо�
тающих у нас, это бывшие практикан�
ты, – сказала Ольга Ивановна. – И мы
смотрим на то, как они работают, гото�
вы ли обучаться, если да, то мы всячес�
ки помогаем. И для молодого человека
за два года вполне реально сделать на
нашем предприятии хорошую карьеру.

Получается, что очень многое зави�
сит от самой молодёжи, от её желания
трудиться и развиваться, а професси�
онализм – дело наживное.

Ирина ЯББАРОВА
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НАРОДНАЯ ТЕМА

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ

МИНИСКАНВОРД

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

Мама – Вовочке:
7 Садись и расскажи
мне какую7нибудь за7
бавную историю.
7 Я не могу сесть. Дело
в том, что я только что
рассказал одну забав7
ную историю папе.

7 Где вы бы посоветова7
ли нам поставить па7
латки? – спрашивают
туристы местного жи7
теля.
7 В низу, на лугу. Там
уже стоит около десят7
ка палаток.
7 А какие7нибудь раз7
влечения в вашей окру7
ге есть?
7 Да, раз в неделю я вы7
пускаю на луг своего
быка.

Из компетентных ис7
точников стало извест7
но, что источников, зас7

луживающих доверия, не
существует.

Был у меня муж. Ушёл.
Потом был второй.
Ушёл... к первому.
Теперь у меня третий. Вот
уж не знаю, к кому пой7
дёт...

Чтоб он исчез,
проклятый вес!

Ожирение уже
давно перестало быть
косметической про�
блемой, это пробле�
ма медицинская. Из�
быточная масса тела
значительно повыша�
ет риск развития со�
путствующих заболе�
ваний: сахарного ди�
абета 2 типа, заболе�
ваний сердца, гипер�
тонии, рака, артроза,
холецистита и других
заболеваний.

Практически не�
возможно обрести
красивую фигуру,
ориентируясь на со�
веты непрофессионалов. Од�
нако любой человек в состо�
янии самостоятельно опре�
делить, когда ему пора обра�
титься за помощью к врачам.
Наиболее опасен жир, откла�
дывающийся в области та�
лии. Если обхват талии со�
ставляет более 80 см у жен�
щин, и более 94 см у мужчин
– нужно медикаментозное
профессиональное лечение.
Еще один показатель – ин�
декс массы тела. ИМТ – соот�
ношение веса тела в кило�
граммах на квадрат роста в
метрах. ИМТ 25�29,9 кг/кв.м
соответствует избыточному
весу тела, а ИМТ более 30 кг/
кв.м – ожирению.

Снижение веса под на�
блюдением врачей происхо�
дит оптимально и постепен�
но, не более чем на 10% от ис�

250 миллионов человек во всём мире страдает
от избыточного веса, и число таких людей
постоянно увеличивается. Россия находится на
четвёртом месте в мире по ожирению среди
женщин. По данным статистики, 10%
населения нашей страны больно ожирением, а
30% имеет избыточный вес.

ходной массы тела в год.
� Человек с ожирением

должен наблюдаться у врача.
Это такая же болезнь, как ги�
пертония, астма или язва. К
сожалению, осознание этого
у нас в стране ещё не насту�
пило, и люди продолжают за�
ниматься самолечением, –
отмечает доцент кафедры
внутренних болезней № 2
Уральской Государственной
Медицинской Академии, врач
высшей категории, кардио�
лог Надежда Изможерова.

Основная причина ожире�
ния – неправильное питание
и малоподвижный образ жиз�
ни. Современный человек
употребляет очень много жи�
ров, не используя полностью
их энергию. Неиспользован�
ный жир преобразуется в жи�
ровую ткань. Одним из основ�

ных этапов борьбы с лишним
весом может стать ведение
«Дневника питания». Он по�
могает отслеживать индиви�
дуальные привычки и пред�
почтения в пище, изменить
пищевые стереотипы и на�
чать правильно питаться.

Традиционно лишние ки�
лограммы боль�
ше волнуют жен�
щин. Однако
ожирение для
мужчин тоже яв�
ляется большой
проблемой. У
многих тучных
мужчин развива�
ются подагра и
импотенция.

� На мой
взгляд, сейчас
нужно активно
пропагандиро�
вать здоровый
образ жизни. Се�
годня в цивили�
зованных стра�

нах ключевые вопросы реша�

ются не за деловым обедом в
ресторане, а в тренажёрном
зале. Здоровая мышечная ус�
талость хорошо влияет на об�
щее состояние, в первую оче�
редь, мужского организма, –
считает доцент кафедры
внутренних болезней № 2
Уральской Государственной
Медицинской Академии, врач
высшей категории, терапевт
Артём Попов.

Однако правильное пита�
ние и разумные физические
нагрузки не всегда помогают
справиться с лишним весом. В
арсенале современного врача
есть лекарственные препара�
ты, которые помогают снизить
вес. Одним из наиболее эф�
фективных и безопасных
средств является препарат
«Ксеникал». Он существенно
ограничивает всасывание жи�
ров и таким образом способ�
ствует снижению количества
потребляемых калорий. Пре�
парат назначается врачом и
продаётся только в аптеках.

Эффективный подход к
снижению веса должен вклю�
чать в себя сразу несколько
факторов: диету, лекарствен�
ную терапию, физическую ак�
тивность, изменение стерео�
типов питания. И не стоит за�
бывать, что ожирение – это
болезнь, и лечить её должны
врачи.

Юлия СНЕЖКОВА

Механика угона
За 2007 году в городе Челябинске было совершено

906 краж и угонов автотранспорта, из них 461 угон и 445
краж. Возникает вопрос: если обезвредить автосигна7
лизацию любой сложности так просто, то зачем она во7
обще нужна? Может быть, это пустая трата денег?

Однако в некоторых случаях установка сигнализации
может себя полностью оправдать. И хотя бы по этой причи�
не необходимо ею воспользоваться.

Существуют различные способы защиты автомашины от
угона злоумышленников: от наиболее простых – механичес�
ких, до спутниковых охранных систем. К наиболее распрос�
транённым относятся механические средства защиты, ко�
торые просты, надёжны и относительно дёшевы, но они
могут обеспечить разве что минимальную защиту от угона.

Сегодня мы с вами рассмотрим механические средства
защиты, к которым относятся: блокиратор тормозной сис�
темы и сцепления, замки на капот и рулевой вал, замки на
КПП и колёсные диски, замена замка зажигания. Механи�
ческая система охраны предназначена для защиты автомо�
билей от угона путём взаимодействия с механическими уз�
лами. Постановка и снятие машины с охраны осуществля�
ется запирающими механизмами. Стационарные устрой�
ства жёстко крепятся к узлам автомобиля болтами с потай�
ными или «срывными» головками, которые сложно отвер�
нуть, а личинки замков могут быть защищены от силового
проворота или высверливания. Сами устройства изготав�
ливаются, как правило, из хорошей стали, чтобы их было
сложнее снять или сломать.

Главное, что впечатляет —
многие российские граждане
разных возрастов, профес�
сий, достатков высказали в
своих откликах душевную
боль от того, что сегодняшняя
наша речь катастрофически
отстаёт от высоких канонов
российской словесности.
Русский язык бездумно заму�
сорен, отравлен сленгом
(жаргоном). В русскую речь
проникает всё больше непри�
стойных выражений и крими�
нальной лексики. Такое же не�
редко встречается в книгах и
ряде средств массовой ин�
формации.

Член Союза писателей
России Виталий Сердюк из
города Иваново рассказал о
следующем факте. В местное
отделение писательской
организации зашла симпа�
тичная, вежливая женщина,
филолог по образованию,
предложила прочитать свою
книгу под названием «Бесов�
ская кровь. Записки алкого�
лички». В написанной от пер�
вого лица книге с начальных
страниц сквозила ненависть к
родителям, родственникам и
дремучее неуважение к род�
ному русскому языку, кото�
рым она в подробностях опи�
сывала постельные сцены, а
закончила всё матерными ча�
стушками. Уяснив, что обра�
тилась не по адресу, «писа�
тельница» ушла с намерением
предложить свой циничный
опус одному из московских
издательств.

Смерть от сигареты
За минувший год в Челябинске произошло 1 293 по7

жара, материальный ущерб составил 408 109,13 ты7
сячи рублей. На пожарах погиб 61 (детей нет), постра7
дало 48 человек.

По�прежнему, основными «поставщи�
ками» пожаров с трагическим исходом
являются курильщики, сочетающие куре�
ние с употреблением алкоголя. Пьянство
и курение стало главной проблемой наше�
го общества. Анализ показал, что 11 по�
гибших на момент пожара находились в
нетрезвом состоянии и заснули с непога�
шенной сигаретой.

Например, 20 сентября произошёл пожар в жилом доме
по ул. Труда. От полученных ожогов третьей степени – 40%
тела – погиб мужчина 1955 г.р. Непотушенная сигарета,
упавшая на диван, стала причиной его смерти.

Есть ещё одна категория граждан, которая требует осо�
бого внимания, – это наши пенсионеры. Ведь треть погиб�
ших – люди преклонного возраста. Очень часто они прожи�
вают одни, что и накладывает опечаток на их быт. Например,
в частном доме погибла 90�летняя одинокая старушка. Для
обогрева старушка установила около своей кровати элект�
роплитку с открытой спиралью.

Одной из распространённых причин пожара является
неисправность отопительных печей и неправильная их экс�
плуатация. Домовладельцы частных домов ежегодно обя�
заны производить профилактический ремонт отопительных
печей. Но в последние годы оказалось непросто найти хо�
рошего печника, и потому хозяева (а часто это немощные
пожилые люди) доверяют ремонт «шабашникам».

Основные причины пожаров всегда небрежность, халат�
ность в быту и на производстве. Дети продолжают играть со
спичками, а взрослые попустительствуют; многие пожары
также происходят и от неправильной эксплуатации электро�
приборов.

Каждому надо помнить, что пожарная безопасность за�
висит прежде всего от нас самих. В случае возникновения
пожара следует вызвать пожарную охрану и приступить к ту�
шению всеми доступными подручными средствами, пред�
варительно эвакуировав людей из горящего здания. Пожар
– суровая расплата за нашу беспечность.

Алёна ЛАЁК,
инспектор ОГПН Центрального района

г. Челябинска

НАМ ПИШУТ

Время испытания словомВремя испытания словомВремя испытания словомВремя испытания словом
Ушёл в прошлое 2007 год, объявленный в нашей стране Годом русского
языка и Годом книги. Будут, наверное, обобщены итоги, но по7моему,
можно утверждать, что существенных успехов русскому языку год не
принёс, поскольку кратковременная кампания ещё никогда не давала
желаемого результата.

Удивляться нечему. 15 лет
рыночной экономики, вне�
дрившейся во все сферы об�
щественной жизни, изменили
взгляды на разговорную речь,
или, говоря языком филоло�
гов, на языкотворчество. По�
смотрите, какие новые, неук�
люжие слова вошли в разго�
ворную речь за эти годы:
«прикольно», «гламурно»,
«пиар», «тусовка» и т.п., хотя в
отечественных словарях дос�
таточно для обозначения этих
понятий простых и звучных
слов. Бывает, что и из громко�
говорителя выплёскиваются
песни с такими откровенными
словами, что становится не�
удобно перед детьми и внука�
ми. Впрочем, при шоу�бизне�
се стать поэтом проще, чем
продавцом на мини�рынке.
Нельзя не сказать и о том, что
в устную, книжно�журнальную
речь, средства массовой ин�
формации, не говоря уже о
рекламе, прочно вклинился
поток иностранных слов. А по�
скольку культура языка – со�
ставная часть культуры обще�
ства – исконной русской куль�
туре наносятся чувствитель�
ные удары.

Простые граждане, воспи�
танные на духовных ценностях
прошлого исторического ук�
лада, не мирятся с замусори�
ванием и искажением родной
речи. Вот строки из письма в
газету жительницы Санкт�Пе�
тербурга Елены Янцевой, про�
жившей с мужем�программи�
стом пять лет в Японии («Ар�

гументы и факты» № 43,
2007г.): «Я дико скучала по
русскому языку! Один раз взя�
ла и специально поехала с
русской группой на экскурсию
– просто послушать родные
«оканье» и «аканье». Японцы –
очень милые и приветливые
люди, но от их иероглифов с
ума сойти можно. Второй год
живём дома, а я до сих пор не
нарадуюсь звучанию родной
речи. И уж ругают наш язык, и
иностранными словами уро�
дуют, а всё равно он самый
великий и могучий, и я счаст�
лива на нём говорить и писать
письма!»

Да, кто с детства впитал в
себя русскую речь, русскую
культуру, никогда не променя�
ет Санкт�Петербург, Саратов,
Челябинск на Токио, Нью�
Йорк или Тель�Авив.

Как победить неуважение
к русскому слову? В условиях
отсутствия нравственной цен�
зуры это можно сделать толь�
ко ответным словом. Честные
деятели культуры обязаны
очищать русский язык от му�
сора. Прочитайте в воспоми�
наниях современников Сер�
гея Есенина, с какой любовью
относился великий поэт к род�
ному языку. Вернувшись в ав�
густе 1923 года из�за грани�
цы, он в кругу близких друзей
поделился впечатлениями:
«Разве наш язык по богатству
можно сравнить с любым ино�
странным? Там всё «О`кей!» –
Как вам нравится наш русский
лес? – О`кей! – А наша русская

зима? – О`кей! – А наши де�
вушки? – Всё равно «О`кей!»
Нет, брат, ни одному иност�
ранцу никогда не выучиться
настоящему русскому языку!
Это всё запоминается с дет�
ства. У них «О`кей», а у нас на
это двадцать слов с различны�
ми оттенками найдётся: чу�
десно, обворожительно, пре�
красно, великолепно, восхи�
тительно, сказочно, беспо�
добно, дивно и бог знает ещё
сколько».

Нелегко будет нашему
языку вернуть упущенное за
прошедшие годы. Перед Но�
вым годом, получив газету
«Аргументы и факты» с прило�
жением челябинской теле�
программы, стал выбирать
кинофильмы на новогоднюю
неделю. На канале «Восточ�
ный экспресс» выбрал «Дерз�
кие дни». Ему предшествова�
ло краткое содержание:
«Скайтбординг, метафрис�
тайл, паркур, граффити и дру�
гой модный экстрим – в ост�
росюжетной экшн�коме�
дии...» Невольно подумал: ки�
новед, начавший вступление
пригоршней иностранных
слов, вскоре может перестать
думать по�русски. Неутоми�
мый собиратель и толкова�
тель русских слов, автор четы�
рёх томов «Толкового словаря
живого великорусского язы�
ка» Владимир Иванович Даль
так выразил эту мысль: «Кто на
каком языке думает, тот к тому
народу и принадлежит. Я ду�
маю по�русски». С таким под�
ходом к решению проблемы
только и можно сохранить
бесценное богатство – наш
русский язык.

Яков ШАЦ,
старый читатель

КОНКУРС
Два из семи чудес

В России подведены результаты голосования в пер7
вом туре конкурса «Семь чудес России». Два южно7
уральских чуда – Аркаим и Зюраткуль – вышли в боль7
шой финал.

С 1 февраля по 10 июня
2008 года пройдёт финаль�
ный тур голосования, в ко�
тором вся страна будет вы�
бирать «Семь чудес Рос�
сии» уже из 49 номинантов�
финалистов. В семёрку
Уральского федерального
округа вошли Тобольский Кремль, Аркаим, река Юрибей,
музей декабристов в Ялуторовске, озеро Зюраткуль, Не�
вьянская падающая башня и памятник клавиатуре.

Голосование в финальном туре усложнилось. Причиной
стало использование в некоторых территориях программ�
роботов, которые набирают голоса за то или иное чудо без
участия людей. Сейчас, чтобы оставить свой голос за юж�
ноуральские чудеса, нужно зайти на сайт http://
www.ruschudo.ru и выбрать Уральский федеральный округ.
Появится список чудес. В разделе Аркаим или Зюраткуль
нажать «Голосуй!». Появится окно с фотографиями и описа�
нием объекта. Внизу этого окна – картинка и графа для вво�
да кода с картинки.

Чтобы проголосовать за чудо, нужно ввести этот код в
окно и нажать «Голосуй!». Если вы ввели правильный код, то
вверху окна появится надпись «Спасибо за Ваш голос!». Если
голос не засчитан – появится надпись «Неверный код», тог�
да нужно вновь вернуться к картинке и снова ввести код до
появления надписи «Спасибо за Ваш голос!». Распознать
буквы кода может только человек. Таким образом, органи�
заторы пытаются исключить нечестную борьбу.

Кроме того, новинкой финального тура стало SMS�голо�
сование. Результаты SMS�голосования добавляются к об�
щему количеству голосов один раз в неделю. Услуга дос�
тупна абонентам операторов: МТС, Билайн, МегаФон, Tele2,
U�tel. Чтобы проголосовать за Аркаим, нужно отправить 17
на номер 4565, за озеро Зюраткуль – 20 на номер 4565.

ВНИМАНИЕ! В случае ошибки в тексте сообщения услу�
га считается оказанной, деньги будут списаны с вашего ли�
цевого счёта. Будьте внимательны! Стоимость SMS – 7.50
рубля (без учёта НДС).

Итоги всенародного голосования будут объявлены 12
июня 2008 года в Москве во время прямой трансляции те�
леканалом «Россия» празднований в честь Дня независимо�
сти страны.

СПОРТ
10 миллионов в корзине

Команда «Магнитка7баскет» была создана в 1989 году
на базе студенческой команды Магнитогорского горно7
металлургического института. Южноуральские баскет7
болисты дважды становились серебряными призёрами
Суперлиги «Б», а в 2007 году заняли 1 место в финале
высшего дивизиона Студенческой баскетбольной лиги.

Правительство Челябинской области на протяжении не�
скольких лет оказывает финансовую помощь команде. Толь�
ко за прошедшие два года на развитие команды из областно�
го бюджета направлено почти два миллиона рублей.

Недавно губернатор Пётр Сумин направил ещё 10 милли�
онов рублей на развитие команды «Магнитка�баскет». На эти
средства для баскетбольной команды Магнитогорска будет
приобретён современный микроавтобус. Оставшиеся сред�
ства пойдут на приобретение спортивной формы для баскет�
болистов, организацию летних учебных сборов на озере Бан�
ное и выезд команды на соревнования.

Дополнительные замки не дают возможности открыть
капот, багажник или дверь без подручных средств, причём
если их применять в сочетании с сигнализацией, то угон�
щик не сможет быстро отключить последнюю. Полезным
может быть также замок на педали или на рулевом колесе.
Многие механические средства никакой установки не тре�
буют и покупаются уже в готовом виде.

Естественно, что для опытного угонщика все эти сред�
ства особых трудностей не представят: специнструмент
(типа «болгарки») несложно купить в любом магазине или
на строительном рынке. Все эти хитроумные средства мо�
гут лишь задержать угонщика на некоторое время, а непре�
одолимой преградой они станут лишь для подростков или
просто пьяных любителей прокатиться. Таким образом, пре�
дотвратить угон механические средства, по существу, не
могут. Кроме того, все они, как правило, неудобны в исполь�
зовании, доставляют дополнительные хлопоты, а те, что
вмешиваются в такие жизненно важные узлы, как коробка
передач, тормозная система или рулевое управление, при
неаккуратной или неправильной установке просто опасны.
В дальнейших выпусках газеты мы рассмотрим другие виды
защиты автотранспорта от угона.

Алексей ПОСТНОВ,
старший инспектор по розыску

УВД по Центральному району г. Челябинска
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